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рисы Лобановой и выпускающего редактора 
информационного агентства «7 новостей» Ири-
ны Бочаровой. Заслуженную награду забрали 
и «Край Рязанский» совместно с управлением 
Росгвардии по Рязанской области. Их проект 
«Специальное задание», где сотрудники редак-
ций превратились в «корреспондентов специ-
ального назначения», был назван лучшей жур-
налистской акцией года.

«Рязанские ведомости» получили на «Хрус-
тальном журавле» сразу шесть призов. Шеф-ре-
дактор рубрик «РВ ТВ» и «Фото РВ» Димитрий 
Соколов был отмечен в номинации «Лучшая те-
матическая рубрика сетевого издания» за цикл 
сюжетов «То, что вдохновляет». Заведующая от-
делом аналитики Людмила Иванова получила на-
граду в специальной номинации «Призвание», а 
корреспондент отдела аналитики Яна Арапова – 
в специальной номинации «Цени свою жизнь». 
Корреспондент отдела спецпроектов Татьяна 
Клемешева завоевала специальный приз оргко-
митета в спецноминации «Театр и не только», а 
фотограф, член Союза фотохудожников России 
Андрей Карев был назван лучшим фотожурна-
листом за тематический цикл снимков, опубли-
кованный в нашей газете.

Самой крупной наградой для редакции стал 
Гран-при за спецпроект «Баба рязанская». Над 
ним работали заведующая отделом спецпроек-

тов Екатерина Детушева, корреспондент отдела 
спецпроектов Татьяна Клемешева и заведующая 
отделом аналитики Людмила Иванова вместе с 
SMM-редактором Еленой Крамар и фотографом, 
членом Русского географического общества Ана-
толием Струниным. Уже больше полугода эта ко-
манда оживляет для земляков предания старины, 
показывает, как сохраняются традиции в глубин-
ке, и «примеряет» на современную жизнь обычаи 
наших предков. «Нам хотелось показать всем, что 
рязанская земля – это не только ВДВ, Сергей Есе-
нин и Иван Павлов. Но еще и Дарья Гармаш, и На-
дежда Чумакова, и множество женщин, которые 
создавали историю. И мы рады, что наш проект 
получил высокие оценки коллег со всей России, 
был поддержан министерством культуры и туриз-
ма и теперь сможет стать новым региональным 
брендом», – отметила Екатерина Детушева на 
церемонии награждения. Редакция продолжает 
проект, и один из новых этапов – фотовыставка 
«Баба рязанская», открывшаяся в рязанской фи-
лармонии.

Фото Дмитрия Осинина

В День российской печати в областном 
правительстве наградили лучших жур-

налистов, фотографов, операторов и дру-
гих сотрудников редакций региона. В этом 
году жюри конкурса «Хрустальный жу-
равль» оценило свыше 1100 работ в раз-
личных номинациях. В течение года ре-
портеры писали острые статьи и публицис-
тические очерки, снимали динамичные ре-
портажи, рассказывали о самом главном в 
теле – и радиоэфире, запускали уникаль-
ные сетевые проекты и приглашали к учас-
тию... Традиционно редакция «Рязанских 
ведомостей» получает призы «Хрусталь-
ного журавля» ежегодно, и не один. Но в 
этом году коллективу впервые удалось за-
воевать Гран-при.

Н а г р а ж д е н и е 
победителей прохо-

дило в зале торжест-
венных приемов облас-

тного правительства. Гу-
бернатор региона Николай 
Любимов поздравил пред-
ставителей СМИ с Днем 
российской печати, кото-
рый приурочен к выходу в 
Санкт-Петербурге первого 
номера газеты «Ведомос-
ти». Николай Викторович 
подчеркнул, что эпохи, сти-
ли и жанры меняются, но 
значение журналистской 
работы остается для обще-
ства огромным. «За каж-
дым проектом стоят целые 
команды людей, которые 
трудятся с огромным эн-
тузиазмом. Вы неравно-
душны к тому, что проис-
ходит на вашей улице, в 
городе, области, а значит, 
у нас общие задачи – де-
лать жизнь в Рязанской 
области лучше», – отме-

тил глава региона. По его словам, жюри конкур-
са непросто было выбрать победителей, и особо 
оценивалась работа СМИ в социальных сетях. 
«Это очень оперативный и эффективный способ 
взаимодействия, и его необходимо развивать», – 
подытожил Николай Любимов.

Всего призы получили около 50 представи-
телей СМИ региона. Одними из самых попу-
лярных стали номинации «Лучшая работа жур-
налиста периодического печатного издания» и 
«Лучшая тематическая рубрика периодическо-
го печатного издания», а также «Лучшая работа 
телерадиожурналиста». В них одержали победу 
корреспондент газеты «Рязанские зори» Ксения 
Чайкова, журналист газеты «Александро-Невс-
кие вести» Оксана Шкурлатова и корреспондент 
телерадиокомпании «Ока» Елена Макарова. Не-
мало работ было выдвинуто и в специальных но-
минациях – во многом потому, что оргкомитет 
учредил сразу четыре новых. Так, в специальной 
номинации «Сельское хозяйство сегодня» побе-
дили корреспондент телерадиокомпании «Край 
Рязанский» Дарья Посохина и заместитель глав-
ного редактора «Пронской газеты» Елена Наза-
рова. А в новой «культурной» спецноминации 
«Театр и не только», посвященной Году театра 
в России, лучшими признали работы ведущей 
радиопрограмм телерадиокомпании «Ока» Ла-

У оператора телерадиокомпании 
«Ока» Натальи Андроновой самый 
большой профессиональный опыт 

в коллективе. Наталья Александровна 
награждена за вклад в развитие 

журналистики региона
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ТАТЬЯНА КЛЕМЕШЕВА

+ КОМПЛЕКТ ДОКУМЕНТОВ

ПОЛНЫЙ 
СПИСОК ДОКУМЕНТОВ, 
ОПУБЛИКОВАННЫХ 
В ТЕКУЩЕМ НОМЕРЕ 
«РЯЗАНСКИХ ВЕДОМОСТЕЙ», 
СМОТРИТЕ ЕЖЕДНЕВНО 
НА САЙТЕ ГАЗЕТЫ В РАЗДЕЛЕ «ДОКУМЕНТЫ»:

RV-RYAZAN.RU/ДОКУМЕНТЫ

Нужны идеи 
ко дню 
рождения

Как отпраздновать 
925-летие Рязани? 
Горадминистрация ждет 
предложений от горожан

3 Репортеры 
в реальности, 
художники в душе

Андрей Карев познакомил 
рязанцев со своими коллегами

4 ПОДПИСКА НА ГАЗЕТУ «РЯЗАНСКИЕ ВЕДОМОСТИ» НА I ПОЛУГОДИЕ 2020 г. 

БЕЗ КОМПЛЕКТА 
ОФИЦИАЛЬНЫХ ДОКУМЕНТОВ
Индекс П5419 
127 руб. 26 коп.

С КОМПЛЕКТОМ 
ОФИЦИАЛЬНЫХ ДОКУМЕНТОВ
Индекс П4710
219 руб. 87 коп.

ЛЬГОТНАЯ ПОДПИСКА 
Индекс П5429 
118 руб. 46 коп.

ВО ВСЕХ ОТДЕЛЕНИЯХ СВЯЗИ «ПОЧТА РОССИИ»

ПЯТНИЧНЫЙ ВЫПУСК
Индекс П5431 
89 руб. 70 коп.

ЛЬГОТНАЯ ПОДПИСКА
Индекс П5432 
80 руб. 90 коп.

Подписные цены на 1 месяц
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Январь – «журавлиное» время
«РЯЗАНСКИЕ ВЕДОМОСТИ» ЗАВОЕВАЛИ ШЕСТЬ НАГРАД ОБЛАСТНОГО ЖУРНАЛИСТСКОГО КОНКУРСА. СРЕДИ НИХ – ГРАН-ПРИ! САСОВО. За селом Устье Сасовского 

района, у реки Цны прошли 5-е тра-
диционные Рождественские гуляния, 
которые открылись шествием колонны 
Дедов Морозов и Снегурочек. Гостей 
праздника угощали кашей из полевой 
кухни, шашлыком, чаем и сладостями. 
Работники культуры встречали гос-
тей песнями, танцами, хороводами в 
русских народных костюмах. В празд-
ничном концерте участвовали артис-
ты казачьего центра города Шацка. 
Впервые в этом году состоялся турнир 
по мини-футболу. В конных соревнова-
ниях участвовали сасовские, шацкие и 
пителинские коневоды. В этот раз на-
равне с мужчинами за победу боро-
лись девушки. Елена Бунова из Пите-
линского района со своим конем по 
кличке Агат пришла к финишу второй. 
Первым же финишировал неоднократ-
ный победитель и постоянный участник 
конных соревнований Алексей Щепет-
ков из Пителина со своим верным дру-
гом по кличке Лексус. В конных бегах 
на санях победу одержал Александр 
Дубков из Шацка. 

ШАЦК. В Шацке зажгли пятый в об-
ласти Вечный огонь. На торжествен-
ный митинг к обелиску павшим в Вели-
кой Отечественной войне собрались 
представители администраций района 
и города, общественности, школьники, 
студенты, юнармейцы, жители Шацка. 
Сюда пригласили почетного гостя, ве-
терана Великой Отечественной вой-
ны Павла Ольчева и координатора 
движения по увековечиванию памяти 
Героя Советского Союза Ивана Зем-
нухова – Юрия Земнухова. Открыл 
митинг глава администрации Шацкого 
района Александр Нечушкин. 
Обелиск, у подножия которого теперь 
горит Вечный огонь, открыли в 1965 году 
в честь 20-летия победы над фашистской 
Германией. Через 30 лет после этого 
здесь провели реконструкцию, пост-
роили часовню. Установили традицию 
зажигать огонь Памяти по праздникам. 
В прошлом году решением депутатов 
городского совета Шацкого поселе-
ния мемориальному комплексу присво-
ен статус Вечного огня. По результатам 
открытого электронного голосования 
более 90% шатчан проголосовали за 
это. Теперь Вечный огонь будет гореть 
постоянно – и днем, и ночью. 

АЛЕКСАНДРО-НЕВСКИЙ. В район-
ном ДК станцевали сказку Гофмана 
«Щелкунчик и мышиный король». Зри-
тели увидели танцевально-театрали-
зованную постановку хореографичес-
кой школы «Грация» на музыку Петра 
Чайковского. Артистами, создавшими 
хореографическое зрелище, стали 
95 детей в возрасте от 7 до 17 лет. 
Полтора месяца ребята и препода-
ватели непрерывно репетировали под 
присмотром руководителя студии На-
тальи Виноградовой. В составе партий 
были полька, вальс, марш, мазурка, 
а также арабские и русские танцы. 
Родители также участвовали в подго-
товке танцевального спектакля, шили 
костюмы, сдавали декорации. 

НОВОСТИ 
РАЙОНОВ

ЕЩЕ БОЛЬШЕ ФОТО 
НА САЙТЕ 

RV-RYAZAN.RU

Журналисты «Рязанских ведомостей» получили награды за истории, 
раскрывающие судьбы. Димитрий Соколов (слева) снимает талантливых земляков 

в серии телесюжетов «То, что вдохновляет» («РВ-ТВ»). 
А Екатерина Детушева, Татьяна Клемешева и Людмила Иванова рассказывают 

о талантливых женщинах, хранящих традиции, – современных бабах рязанских
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Конкурс «Росгвардия. Акту-
ально» проводится в Цент-

ральном федеральном округе 
в течение года. Итоги подво-
дятся на региональном уров-
не. Победители регионального 
этапа номинируются для учас-
тия в заключительном, феде-
ральном этапе. 

По словам начальника управления 
Росгвардии по Рязанской области Вик-
тора Лачева, информационных пово-
дов в работе росгвардейцев было не 
так много, однако журналисты регио-
нальных СМИ при содействии пресс-
службы ведомства смогли их найти и 
написали материалы, разносторонне 
освещающие деятельность подразде-
лений вневедомственной охраны, ли-
цензионно-разрешительной работы, 
ОМОНа и СОБРа. 

Конкурс проводился в номинациях 
«Вместе мы сильнее», «Росгвардия се-
годня», «Честь. Долг. Мужество» среди 
журналистов печатных СМИ, телеви-
дения и интернет-изданий. 

Награда журналисту газеты «Рязан-
ские ведомости» Вячеславу Астафьеву 
вручена в номинации «Честь. Долг. Му-
жество» за серию интервью с сотрудни-
ками и ветеранами СОБРа. Дипломы 
победителей получили не только жур-

налисты, но и сотрудники управления 
Росгвардии, наиболее активно учас-
твовавшие в подготовке информации 
о деятельности своих подразделений. 
Кроме того, росгвардейцам вручили 
дипломы за активное взаимодействие 
от телекомпаний «Край Рязанский» и 
«Город».

– От управления Росгвардии по 
Рязанской области и от себя лично я 
поздравляю всех вас с победой, – ска-
зал, вручая дипломы, Виктор Лачев. – 

Желаю успехов, увеличения аудито-
рии, интересных новостей. Спасибо 
за то, что работаете с нами!

После официальной церемонии 
награждения состоялось неформаль-
ное общение росгвардейцев и журна-
листов, у которых в творческом бага-
же появились новые темы и герои для 
телеэфиров и публикаций теперь уже 
в наступившем году. 

Соб. инф.

В Рязани стартовал 
региональный этап 

Всероссийской олимпи-
ады школьников. Воз-
можность проверить свои 
знания получили более 
полутора тысяч учащих-
ся девятых, десятых и 
одиннадцатых классов. 

В региональном этапе 
посоревнуются школьни-
ки, ставшие победителями 
и призерами муниципаль-
ного этапа олимпиады. В те-
кущем учебном году в нем 
принимали участие около 
десяти тысяч старшеклассни-
ков. Открытие регионально-

го этапа олимпиады прошло 
в РГУ им. С. Есенина. Первой 
дисциплиной регионального 
этапа олимпиады стал фран-
цузский язык.

– Дух соперничества, та 
среда, которая образуется 
вокруг вас на олимпиаде, 
дает вам очень многое. Она 
станет мощнейшим стиму-
лом для вашего дальнейше-
го развития, поступления в 
высшие учебные заведения 
и профессиональной деятель-
ности в целом, – отметила за-
меститель министра образо-
вания и молодежной полити-
ки Ольга Васина, приветствуя 
ее участников.

Позади олимпиада и по 
русскому языку. Школьникам 
также предстоит продемонс-
трировать знания в области 
экономики, биологии, астро-
номии, химии, информатики, 
географии, математики, исто-
рии, обществознания, эколо-
гии, английского, немецкого, 
итальянского, китайского и 
испанского языков. 

Более половины олимпи-
ад регионального этапа прой-
дут в стенах РГУ им. С.  Есе-
нина. Площадками для прове-
дения ряда состязаний станут 
РязГМУ им. академика Павло-
ва, Академия ФСИН РФ, ря-
занские школы № 63 и 69.

РежИм  
ПоВышенной  
секРетностИ

Решая задания, участни-
ки олимпиады могут рассчи-
тывать исключительно на 
свои знания. Пользоваться 
телефонами, умными часа-
ми и другими источниками 
информации категоричес-
ки запрещено. Перед нача-
лом испытаний все гаджеты 
должны лежать на отдельном 
столе, указанном организа-
торами. 

Повышенные меры сек-
ретности предприняты на 
всех этапах олимпиад, на-
чиная с проведения состяза-
ний и заканчивая процеду-
рой подведения итогов. Все 
бланки участников «обезли-
чены». Это сделано для того, 
чтобы исключить возмож-

ность субъективной оцен-
ки той или иной работы со 
стороны членов жюри. Во 
время регистрации каждый 
участник получает индиви-
дуальный номер, который 
впоследствии указывается на 
бланке. После завершения со-
стязаний бланки шифруют и 
только после этого передают 
членам жюри. В случае несо-
гласия с оценкой конкурсной 
комиссии участник имеет 
право подать апелляцию. 

Региональный этап олим-
пиады школьников продлит-
ся до 22 февраля. По его ито-
гам пройдет областной фо-
рум одаренных школьников 
«Интеллектуальный потен-
циал рязанского края».

Яна Арапова
Фото Александра Королева

В правительстве области 
состоялось совещание 

на тему реализации наци-
ональных проектов в реги-
оне. Были подведены итоги 
2019 года, озвучены планы 
на 2020-й. Речь шла о ходе 
реализации отдельных 
проектов, возможных рис-
ках и возникающих про-
блемах. 

Открывая совещание, губер-
натор Николай Любимов сказал, 
что нацпроекты должны быть 
исполнены с максимальным 
экономическим и социальным 
эффектом. Для этого, отметил 
глава региона, требуется ответс-
твенность со стороны всех учас-
тников работ в рамках нацпро-

ектов. Особенно это касается 
подрядных организаций, зани-
мающихся возведением и ре-
монтом социальных объектов. 

– Безответственная работа 
подрядчиков ставит под угро-
зу выполнение нацпроектов 
в целом. Этого нельзя допус-
кать ни при каких обстоятель-
ствах, – подчеркнул Николай 
Любимов. 

По словам губернатора, в 
прошлом году стопроцентного 
исполнения бюджета удалось 
достичь по таким проектам, 
как «Экология», «Малое и сред-
нее предпринимательство» и 
«Международная кооперация 
и экспорт». По нацпроекту 
«Культура» этот показатель со-
ставляет 99,9%. 

Зампреды регионального 
правительства озвучили про-
межуточные итоги работы по 
своим направлениям. На со-
вещании были представлены 
конкретные результаты реа-
лизации национальных про-
ектов на территории области в 
прошлом году. Так, например, 
в рамках нацпроекта «Здраво-
охранение» сосудистые цент-
ры региона получили 27 еди-
ниц современного медицин-
ского оборудования, что дает 
возможность лечить пациен-
тов на более высоком уровне. 
Благодаря нацпроекту «Демо-
графия» создано более пятисот 
мест в дошкольных учреждени-
ях для малышей младше трех 
лет. По нацпроекту «Безопас-

ные и качественные автомо-
бильные дороги» согласно но-
вым стандартам оборудованы 
50 пешеходных переходов и 
установлены шесть комплек-
сов видеофиксации превыше-
ния скорости. 

В наступившем году работа 
по реализации национальных 
проектов продолжается. В чис-
ле намеченных планов – стро-
ительство клуба в селе Кипча-
ково Кораблинского района 
(по нац-проекту «Культура»), 
организация мобильных де-
тских технопарков (по нац- 
проекту «Образование»), созда-
ние единого цифрового конту-
ра для медучреждений региона 
(по нацпроекту «Здравоохране-
ние»).  По итогам совещания 

губернатор дал ряд поручений 
по реализации нацпроектов в 
регионе на ближайший год. 

Напомним, в Рязанской 
области реализуются 11 наци-
ональных проектов. В них ин-
тегрированы более 40 регио-
нальных проектов. Работа по 
исполнению национальных 
целей и задач, поставленных 
Президентом России Влади-
миром Путиным, рассчитана 
до 2024 года. 

Людмила Иванова

ИЗ оФИЦИАЛЬныХ  
ИстоЧнИкоВ

Подготовлено  
по материалам сайта правительства области

экономИкА

Е го создала семья ря-
занских скульпто-

ров Горбуновых. Доску-
скульптуру установили 
на здании школы в па-
мять о том, что здесь в 
1858 году была открыта 
первая рязанская пуб-
личная губернская биб-
лиотека. 

Ныне тут располагается 
русская классическая школа 
№ 7. Библиотека просуще-
ствовала в здании на правах 
аренды в двух помещениях 
недолго, затем неоднократ-
но переезжала и только в 
середине 60-х годов ХХ века 

обрела собственное здание. 
Но именно с середины ХIХ 
века ведется отсчет исто-
рии библиотеки, которой в 
текущем году исполняется 
162 года. 

На торжественном откры-
тии доски присутствовали 
представители обществен-
ности, педагоги школы, ра-
ботники областной библи-
отеки им. Горького. Ее ди-
ректор Наталья Гришина от-
метила, что в фондах до сих 
пор хранится 15 000 редких 
книг, изданных во времена 
открытия библиотеки или 
еще раньше. 

– Изначально здание, в ко-

тором частично размещается 
школа № 7, было доходным 
домом с квартирами. В од-
ной такой квартире, прина-
длежавшей купеческой вдове 
Соловьевой, были выделены 
две комнаты для первой пуб-
личной библиотеки губернии 
в 1858 году. Причем собирать 
книжный фонд для нее нача-
ли за двадцать лет до откры-
тия. В этом принимала учас-
тие вся просвещенная рязан-
ская общественность первой 
половины ХIХ века, – сказала 
Наталья Гришина. – Что важ-
но, мемориальный объект 
на стене дома мы открываем 
ровно в тот же день – 14 ян-
варя по новому или 2 января 
по старому стилю, спустя ров-
но 162 года после открытия 
библиотеки для свободного 
доступа читателей. 

Среди ее попечителей был 
Михаил Салтыков-Щедрин. 
Собрание книг за более чем 
полтора века успело побы-
вать почти во всех старин-
ных зданиях на Астраханской 
улице: и в нынешнем Полите-
хе, и в здании 3-й аптеки, и в 
музыкальной школе № 1. Все 
это время библиотека попол-
нялась новыми изданиями. 

Свою постоянную пропис-
ку главная библиотека регио-
на получила на той же улице 
только в 1964 году и названа 
в честь писателя Максима 
Горького. 

Михаил Скрипников 

В центре внимания – человек 
НАцПРОЕКты ОРИЕНтИРОВАНы НА КОНКРЕтНыЕ РЕзуЛьтАты  
И тРЕБуют От ИСПОЛНИтЕЛЕй МАКСИМАЛьНО ОтВЕтСтВЕННОГО ПОДхОДА 

НИКОЛАй  
ЛюБИМОВ,  

ГуБЕРНАтОР:

– Мы должны сделать все воз-
можное, чтобы нацпроекты 
были исполнены с максималь-
но возможным положительным 
экономическим и социальным 
эффектом.

 тоЧкА ЗРенИЯ

самый умный
РязАНСКИЕ шКОЛьНИКИ ПРОВЕРят СВОИ зНАНИя ПО ДВАДцАтИ ЧЕтыРЕМ ПРЕДМЕтАМ

оБРАЗоВАнИе

ЧЕй ПРОЕКт КОМфОРтНЕЕ?
Рассмотрены заявки муниципальных образований для участия  
во Всероссийском конкурсе проектов комфортной городской среды

ПАмЯтИ Достойно
на здании рязанской школы № 7 появился мемориальный арт-объект

Н аступление нового года – это 
не только яркие праздники, но 

и время, когда в силу вступает ряд 
законов, призванных регулировать 
работу бизнеса. о том, какие изме-
нения ждут нас в ближайшем буду-
щем, «Рязанским ведомостям» рас-
сказывает уполномоченный по за-
щите прав предпринимателей в Ря-
занской области михаил Пронин. 

о енВД ЗАмоЛВИте сЛоВо…
В 2020-м начнется постепенный пере-

ход от единого налога на вмененный доход 
к другим видам налогообложения – как 
известно, ЕНВД будет отменен с 1 января 
2021 года. Предпринимателям придется 
сделать выбор в пользу патента или упро-
щенной системы налогообложения, но это 
неизбежно скажется на налоговой ставке, 
которая будет расти в связи с повышением 
специального коэффициента – дефлятора. 
Соответственно, начнет расти налоговая 
нагрузка на бизнес – платить предприни-
мателям в бюджет придется больше. 

Ждут новшества и тех, кто давно рабо-
тает на «упрощенке» или использует патен-
тную систему. Так, при упрощенной систе-
ме налогообложения можно будет не про-
стаивать очереди в налоговую, чтобы сдать 
отчет, а сдать ее в Интернете с помощью 
онлайн-касс, которые внедряются повсе-
местно. Бонусом для пользователей патен-
тной системы станет разрешение объеди-

нять под одним патентом сразу несколько 
видов услуг, а не один, как было ранее. 

ЗАРПЛАты БеЗ конВеРтоВ  
И тРуДоВые кнИжкИ  
В онЛАйн-РежИме 

У предпринимателей в 2020 году дол-
жен появиться стимул платить «белые» 
зарплаты – ведь в случае, если будет выяв-
лен «серый заработок» в компании, ее вла-
дельцу придется платить налог на доходы 
физических лиц со всех выплат, произве-
денных в конверте. Усилится контроль не 
только за заработком, но и за оформлением 
трудовых отношений – так, с нового года 
вводится понятие электронной трудовой 
книжки. Сделать выбор в пользу обычной 
или онлайн-книжки гражданин должен 
будет до 30 июня 2020 года, написав соот-
ветствующее заявление. В случае если это-
го сделано не будет, по умолчанию сохра-
нится прежний порядок ведения докумен-
та. С 2021 года обычные трудовые книжки 
станут историей. 

ДЛЯ теХ, кто не ДоВеРЯет  
сБеРкАссАм 

Тех, кто не доверят советам из «Ивана 
Васильевича» о том, что деньги нужно хра-
нить в сберегательной кассе и не платит по 
счетам вовремя, ждут сюрпризы: налого-
вики смогут не только проводить осмотр 
помещения, но и изымать документацию 
у неплательщика и третьих лиц. Правда, в 

том случае, если сумма долга превышает 
1 млн рублей. Также ожидается, что банки 
получат новые основания для блокировки 
счетов в случае, если операции покажутся 
им подозрительными. 

немАРкИй ВоПРос 
Одним из главных новшеств года ухо-

дящего стало введение маркировки для 
отдельных видов товаров. Обозначать спе-
циальными ярлыками необходимо обувь, 
одежду, парфюмерию, некоторые виды 
лекарств. С 2020 года требование марки-
ровки обязательно – для этого потребует-
ся приобретение дополнительного обору-
дования и штрихкодов, которыми произ-
водители обязаны помечать свои товары. 
Требование маркировки скажется и на 
порядке ведения налогов – так, торговать 
маркированными товарами, применяя 
ЕНВД или патент, будет нельзя.

Подготовила Екатерина Детушева

В ПРАВИтеЛЬстВе оБЛАстИ

БИзНЕС-КАЛЕНДАРь 2020
Или четыре основных бизнес-новшевства для предпринимателей МИхАИЛ ПРОНИН,  

уПОЛНОМОЧЕННый  
ПО зАщИтЕ ПРАВ  

ПРЕДПРИНИМАтЕЛЕй В ОБЛАСтИ 

– Многие новшества, вводимые в 2020 году, 
были определены федеральными законода-
тельными актами, принятыми в году ушед-
шем, ряд документов был дополнен новел-
лами, также были приняты подзаконные 
акты. В целом мы наблюдаем ужесточение 
правил для предпринимателей на рынке, а 
также усиление контроля за исполнением 
требований закона.

 тоЧкА ЗРенИЯ

оБщестВо

НА ПОЛьзу ДЕЛу
корреспондент «Рязанских ведомостей » отмечен наградой  
на творческом конкурсе «Росгвардия. Актуально»
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С остоялось очередное засе-
дание межведомственной 

комиссии по формированию 
современной городской среды в 
Рязанской области под предсе-
дательством заместителя пред-
седателя правительства Рязан-
ской области евгения Беленец-
кого.

В заседании приняли участие ми-
нистр топливно-энергетического комп-
лекса и ЖКх Рязанской области Андрей 
устинов, представители муниципальных 
образований региона, регионального 
отделения Общероссийского народ-
ного фронта.

На заседании, в частности, состоя-
лось рассмотрение заявок для участия 
во Всероссийском конкурсе лучших 

проектов создания комфортной город-
ской среды. Были представлены конкур-
сные заявки Ряжского, Кораблинского и 
Сасовского городских поселений.

Министерству тЭК и ЖКх Рязанской 
области в срок до 31 января 2020 года 
поручено обеспечить направление кон-
курсных заявок этих муниципальных об-
разований в федеральную конкурсную 
комиссию по организации и проведе-
нию Всероссийского конкурса лучших 
проектов создания комфортной город-
ской среды.

Всероссийский конкурс лучших про-
ектов создания комфортной городской 
среды в малых городах и исторических 
поселениях проводится в рамках фе-
дерального проекта «формирование 
комфортной городской среды» нацпро-
екта «Жилье и городская среда».
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Вот скажите-ка, дорогие со-
бачники и кошатники: в 

курсе ли вы, что уже год как 
вам нельзя гулять с питомца-
ми, кроме как на специально 
отведенных под выгул пло-
щадках? Кстати, таких площа-
док в Рязани всего три: в При-
окском, ЦПКиО и Дашково-
Песочне. Дефилируете с псом 
(будь даже он на поводке) 
где-то еще – считай, наруша-
ете закон. А с января 2020-го 
ограничений для владельцев 
домашних животных еще при-
бавилось.
Нет, мы вас не пугаем, прос-
то информируем. А заодно и 
сами разбираемся в том, какие 
новые положения Федераль-
ного закона «Об ответствен-
ном обращении с животными» 
вступили в силу с 2020 года и 
что в связи с этим изменилось 
(а что пока не изменилось) в 
жизни нас самих и братьев на-
ших меньших. 

ПОтеНЦиАльНО ОПАсНАя 
ДюжиНА

Напомним, закон, о котором идет 
речь, вступил в силу с января 2019-
го. Но некоторые из его положений 
стали актуальными только год спус-
тя. В их числе – запрет на выгул по-
тенциально опасных собак где бы 
то ни было без намордника, запрет 
работы так называемых контактных 
зоопарков, некоторые другие аспек-
ты, касающиеся животных. 

Собственно хозяев собак затра-
гивает первое из нововведений. И 
то при условии, что из дома на про-
гулку вы намереваетесь выводить 
представителя одной из 12 потен-
циально опасных пород, утвержден-
ных специальным перечнем. Это ак-
баш, питбульмастиф, бэндог (он же 
бандог), американский бандог, ам-
бульдог (американский бульдог), 
бразильский бульдог, булли Кутта, 
алапахский чистокровный бульдог 
(отто), гуль дог (он же гуль донг или 
пакистанский бульдог), северокав-
казская собака, волкособ (гибрид 
волка), а также метисы всех пород, 
названных выше. 

ПиКеты и Ответы
Тут, впрочем, стоит вспомнить, 

что не далее как осенью 2019-го 
сразу в нескольких городах России 

(Москве, Санкт-Петербурге, Орле, 
Челябинске, Уфе, Старом Осколе и 
Рязани) прошли серии одиночных 
пикетов за скорейшее принятие 
нормативно-правовых актов к ФЗ 
«Об ответственном обращении с 
животными». Эти самые акты, ина-
че именуемые подзаконными, не-
обходимы как раз для того, чтобы у 
действующих и вступающих в силу 
законных норм были работающие 
механизмы для реализации. Госду-
ма и Правительство РФ, помнится, 
собирались согласовать требуемые 
подзаконные акты еще летом 2019-
го. Но как-то не сложилось. Бывает, 
что уж теперь…

Межрегиональная общественная 
организация «Альянс защитников 
животных», которая все эти месяцы 
регулярно надоедала чиновникам 
и депутатам напоминаниями (мол, 
уважаемые, неплохо бы поторопить-
ся!), пока так и не добилась внятных 
ответов на некоторые вопросы. 

К примеру, если в январе 2020-
го (и далее) гражданин видит, как 

некто выгуливает на улице питбуль-
мастифа без намордника, куда граж-
данину жаловаться? Кому вообще 
положено следить за тем, как вла-
дельцы собак потенциально опас-
ных пород исполняют предписание 
закона? 

Есть разъяснения (но только 
разъяснения, а не нормативно-пра-
вовые акты) разве что по части отны-
не незаконной деятельности контак-
тных зоопарков – административ-
ные меры воздействия к ним обяза-
ны принимать специалисты Феде-
ральной службы по ветеринарному 
и фитосанитарному надзору.

И все же (понимаем, что в данном 
случае это прозвучит дву смысленно) 
сегодня у нас нет права вешать на фе-
деральную власть всех собак. Кое-что 
из обещанного все же выполнено. 

КОгДА бы все усПеть?
Еще осенью из Москвы в регио-

ны направили Постановление Пра-

вительства РФ № 1180 «Об утверж-
дении методических указаний по 
осуществлению деятельности по 
обращению с животными без вла-
дельцев». В регионах, и в Рязанской 
области в том числе, тотчас взялись 
за разработку порядка осуществле-
ния деятельности по обращению с 
безнадзорными животными на тер-
риториях субъектов РФ. Этот поря-
док, по сути, и есть механизм, кое-
му надлежит урегулировать нюансы 
реализации одной из новых законо-
дательных норм – работы по отлову 
и организации приютов для безна-
дзорных животных. Резонно поин-
тересоваться: что в связи с этим ме-
няется в деятельности муниципаль-
ного бюджетного учреждения (МБУ) 
«Городская служба по контролю за 
безнадзорными животными»? 

– С 2020 года функции отлова и 
содержания безнадзорных живот-
ных должны быть разделены, ими 
надлежит заниматься разным спе-
циалистам, – отвечает на наш воп-
рос руководитель службы Марина 
Селезнева. – В процесс отлова следу-
ет включать видеофиксацию, чтобы 
в дальнейшем иметь возможность 
подтвердить, где именно было от-
ловлено животное и в каком состо-
янии оно находилось. Перевозить 
отловленных собак теперь также 
предстоит по новым правилам – в 
специально оборудованных автомо-
билях с определенным температур-
ным режимом и разделением живот-
ных по размерам, конфликтности и 
половым признакам.

С последними требованиями 
пока все непросто. На балансе уч-
реждения до сих пор значилось всего 
две машины. На обеих в карантин и 
центр длительной передержки вози-
ли отловленных «бродяжек». А поми-

мо того, доставляли для животных 
крупы, мясо, лекарства… К слову, 
сейчас в центре передержки содер-
жат более 750 собак. С учетом того, 
что по новым требованиям специ-
алисты по отлову должны реагиро-
вать на заявки в пределах региона 
в течение 72 часов, на все нужды 
городской службы двух имеющихся 
авто не хватит точно. Значит, надо 
приобретать новый транспорт. 

А еще в здании, где осуществля-
ется карантин, должен появиться ве-
теринарный кабинет. Пока здесь и в 
центре передержки один ветеринар 
трудится на полставки. Нужны будут 
минимум два. 

Тут можно было бы схватиться за 
голову: когда успеть сделать все, что 
требуют, тем более что на календа-
ре уже январь 2020-го? Но Марина 
Селезнева убеждена: несмотря на 
все сложности, муниципальные чи-
новники безоговорочно настроены 
на развитие городской службы по 
контролю за безнадзорными живот-
ными. И так или иначе новые требо-
вания Федерального закона должны 
быть выполнены. 

РАзгОвОР стОит 
ПРОДОлжить

Другой вопрос, решат ли законо-
дательные нововведения все те про-
блемы, которые призваны решить. 

Как мы и сказали выше, это слу-
чится не раньше, чем будут разра-
ботаны и утверждены все необхо-
димые подзаконные акты. Но даже 
после того останутся проблемы, ко-
торыми все еще нужно будет зани-
маться. 

Вспомним, о чем говорили  
вначале. «Узаконенных» площадок 
для выгула собак в Рязани всего три. 
Есть вероятность, что в 2020-м к 
ним прибавится четвертая – в райо-
не улицы Черновицкой в Горроще. 
Обустроить площадку для выгула 
в каждом районе города, к сожале-
нию, вряд ли получится. Но и на-
деяться, что жители Мервина или 
Ворошиловки будут каждодневно 
вывозить своих питомцев на вояж 
в Приокский поселок или ЦПКиО, – 
наивно. 

Хуже всего в этой ситуации – ни-
чего не предпринимать, поскольку 
тогда ничего и не изменится.

То же самое можно сказать и о 
проблеме с безнадзорными живот-
ными. Да, по новым законодатель-
ным требованиям приюты для них 
должны стать благоустроеннее, ци-
вилизованнее. Но бездомные жи-
вотные никуда не исчезнут, пока 
законодатели не придумают, как 
призвать к ответу тех, кто выкиды-
вает ставших ненужными питомцев 
на улицу. 

И это мы еще не говорим о никем 
не контролируемых «плодильщи-
ках» – не о профессиональных завод-
чиках, а о тех, кто незаконно зараба-
тывает разведением животных и не 
несет за них никакой ответственнос-
ти. Не говорим о проблеме с захоро-
нением питомцев – легальных мест 
для этого в городе нет и не предви-
дится, а кремируют за деньги умер-
ших собак и кошек (так по закону 
делать можно) – единицы. Словом, 
много о чем не говорим... А погово-
рить бы стоило.

Александр Абрамов 

Вслед за реализованным 
проектом «Рязань – 

Новогодняя столица» мы 
вступили в год, когда Ря-
зани исполняется 925 лет. 
Пока с идеями организа-
ции следующего масш-
табного праздника негус-
то. Но и до августа 2020-го 
еще хватает времени. 

В управлении культуры ад-
министрации города «РВ» сооб-
щили, что совершенно точно к 
предстоящему дню рождения 
областной столицы приуро-
чат молебен во славу Рязани, 
военно-спортивный праздник 
«Рязань – столица ВДВ», фес-
тиваль уличных музыкантов 
«Подбелка» и II городской ин-
клюзивный фестиваль «Доро-
гою добра». 

Конечно, программа празд-
нования еще непременно рас-
ширится. Городские власти 
рассчитывают на предложения 
от общественных организа-
ций, творческих коллективов и 
всех неравнодушных земляков. 
Свои идеи уже сейчас можно 
излагать в письменном виде 
и отправлять на электронную 
почту управления культуры ря-
занской горадминистрации – 
ukr16@yandex.ru. 

всПОмНим О РеДутАх
Одними из первых на пред-

ложение горадминистрации 
откликнулись в Рязанском 
отделении Российского воен-
но-исторического общества 
(РВИО). Правда, тут в первую 
очередь ратуют не за зрелищ-
ность, а за просвещение. И по-
тому предлагают к 925-летию 
Рязани вспомнить о 500-летии 
начала строительства Боль-

шой засечной черты Российс-
кого государства – многокило-
метровых редутов, пролегав-
ших через рязанские, тульские 
и калужские земли. 

Как напомнил «РВ» замес-
титель председателя регио-
нального отделения общества 
Александр Трушин, в наших 
краях основные оборони-
тельные сооружения распо-
лагались в Переяславле-Ря-
занском, Скопине, Ряжске, 
Сапожке и Шацке. Воинские 
гарнизоны в 1520–1530 годах 
были основаны в Козельске и 
Калуге. В Туле же разместился 
главный штаб всей фортифи-
кационной линии. 

Как раз из этих городов в 
августе 2020-го в Рязань пла-
нируют пригласить гостей на 
межрегиональную научно-
практическую конференцию 
«Древние города засечной чер-
ты». Тут не только день рож-
дения Рязани, но и III Форум 
древних городов. 

Еще одно событие просве-
тительского толка, которое 
в местном отделении РВИО 
предлагают провести в год 
925-летия Рязани, – Всерос-
сийская научно-практичес-
кая конференция «Роль ге-
оргиевской гвардейской сим-
волики в истории России и 
рязанского края». Повод есть: 
не далее как в декабре 2019-
го орден Святого Георгия от-
метил 250-летие с момента 
учреждения. Среди рязанцев 
немало обладателей георгиев-
ских наград, да и въезд в наш 
город украшает памятник Ге-
оргию Победоносцу. 

Датой конференции пред-
варительно назван апрель 
2020-го. 

ЭКОлОгичНО  
и ПО-сОсеДсКи 

Что же касается зрелищной 
стороны грядущего праздника, 
тут открывается обширное поле 
для творчества. Ростки на этом 
поле пока произрастают скром-
ные, но то ли еще будет! 

Так, в Экологическом ря-
занском альянсе (ЭРА) вы-
ступают за экологичные идеи 
праздника, которые не нане-
сут ущерба окружающей сре-
де, и предлагают отмечать 
925-летие не фейерверками и 
запусками воздушных шаров, 
а проведением шоу воздушных 
змеев и мыльных пузырей, 
танцевальными и песенными 
флешмобами. 

В комитетах ТОС (терри-
ториального общественного 
самоуправления) по случаю 
925-й годовщины Рязани пла-
нируют придать отмечаемо-
му с 2015 года Дню соседей 
общегородской масштаб. При 
этом обещают сохранить все 
атрибуты дворовых торжеств: 
дегустацию соседской выпеч-
ки, обмен семенами цветов и 
огородных культур, народную 
дискотеку. Отдель ную пло-
щадку предстоящего Дня го-
рода намереваются посвятить 
добрососедским межнацио-
нальным отношениям. 

Полагаем, что в традици-
онном смотре-конкурсе на 
лучший комитет (совет) ТОС в 
номинациях по лучшему офор-
млению двора и подъезда так-
же будет превалировать тема-
тика предстоящего 925-летия 
города. 

Какие новые идеи гря-
дущего праздника узнаем 
сами – обязательно расска-
жем и вам.

Никита евтюнин, 
студент:

– Вопрос об устройстве животных в при-
юты требует решения. Люди, которые 
не могут содержать питомцев, должны 
знать номера телефонов приютов, где 
животных могут принять и позаботить-
ся о них.

татьяна бородина, 
пенсионерка:

– У меня раньше была собака, и скажу, 
что у нас в Рязани практически нет спе-
циальных зон для выгула собак и их дрес-
сировки. С одной стороны, это неудобно 
для самих жителей города, а с другой – 
нет возможности дрессировать собак.

юрий Надеин, 
предприниматель:

– Думаю, что необходимо просвещать 
владельцев животных о необходимости 
своевременных прививок и медобследо-
вания. Люди должны более ответственно 
относиться к содержанию животных.

Глас народа / Какие вопросы содержания домашних животных требуют решения?

«Горячий» телефон редаКции: (4912) 21-08-13

юлия игнаткина, 
библиотекарь:

– У меня есть домашние животные, и этот 
вопрос для меня актуален. Думаю, нужно 
создавать больше приютов, которые по-
лучат государственную поддержку и ста-
нут домом для бесхозных питомцев.

НужНы иДеи КО ДНю РОжДеНия
Как отпраздновать 925-летие Рязани?  
горадминистрация ждет предложений от горожан 

усатые  
и хвостатые –  
в законе
Что измениЛоСь ДЛя ВЛаДеЛьцеВ Домашних 
жиВотных В нынешнем гоДУ

Немалая часть изменений в законе затрагивает деятельность 
служб по контролю за безнадзорными животными

Б олее полумилли-
она человек посетили 

праздничные мероприя-
тия проекта «Рязань – Но-
вогодняя столица 2020». 
туристический поток по 
данным, полученным от 
рязанских музеев и гости-
ниц, составил 123960 че-
ловек. Об этом вначале 
первой полноценной ра-
бочей недели наступив-
шего года сообщила гла-
ва администрации города. 

Как отметила Елена Сороки-
на на торжественной церемо-
нии в администрации Рязани, 
настолько масштабного праз-
дничного проекта в областном 
центре еще не бывало. Интер-
активные представления, ани-

мационные программы, физ-
культурно-спортивные шоу и 
зрелищные фестивали продол-
жались в течение месяца, а их 
общее количество превысило 
700. Больше 40 тысяч гостей по-
сетили ярмарку народных про-
мыслов и ремесел на Лыбедском 
бульваре. 43 тысячи человек по-
бывали на фестивале огня и све-
та. Более 200 тысяч – в Новогод-
ней деревне Лесопарка…

– Мы достойно справились 
с поставленной задачей – пода-
рить яркий праздник горожа-
нам и нашим гостям, – резю-
мировала глава администра-
ции города. – Свидетельством 
тому служат многочисленные 
письма, которые продолжают 
поступать в адрес администра-
ции Рязани. 

Так, в числе прочих за ра-
душный прием и интересную 
новогоднюю программу рязан-
цев поблагодарили жители Под-
московья и Санкт-Петербурга. 

В свою очередь, руководс-
тво города вручило благодар-
ности за участие в реализации 
проекта «Рязань – Новогодняя 
столица» сотрудникам струк-
турных подразделений и под-
ведомственных организаций 
администрации областной сто-
лицы. За помощь в организации 
и проведении праздничных ме-
роприятий, как обещала Елена 
Сорокина, непременно побла-
годарят представителей бизнес-
сообщества, силовых структур и 
СМИ региона.

Главное же достижение про-
екта «Рязань – Новогодняя сто-
лица 2020», по мнению мэра 
города, измеряется не количес-
твом фестивалей или туристов, 
приехавших к нам в гости. Важ-
нее то, что рязанцы доказали: 
сообща мы можем воплощать в 
жизнь самые смелые масштаб-
ные проекты!

P.S. Попрощаться  
с новогодними торжества-
ми горожан приглашают  
19 января в 13.00  
в Лесопарк г. Рязани.  
Здесь пройдет семейное  
соревнование «Метание  
новогодних елок». Каждому 
участнику необходимо  
будет захватить с собой  
из дома отслужившую  
свое елочку. По заверше-
нии состязаний все деревья 
сдадут  на переработку.  
Победители получат  
призы! 

еще НесКОльКО слОв О «НОвОгОДНей стОлиЦе»
елена сорокина подвела итоги грандиозного проекта

благодарности за участие в проекте «Рязань –  
Новогодняя столица» получат все, кто оказал  

поддержку в организации торжеств

гоРоД и мы

зАПРет НА выгул ПитОмЦА 
без НАмОРДНиКА КАсАется 
тОльКО влАДельЦев сОбАК 
ПОтеНЦиАльНО ОПАсНых ПОРОД
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В праздничной суете в сфере внимания СМИ 
были в основном, как это и водится, празд-

ничные сюжеты. Но едва миновали каникулы, 
как роль ньюсмейкера взяла на себя Счетная 
палата РФ, опубликовав данные по исполне-
нию расходов на реализацию национальных 
проектов на конец декабря 2019-го. В аутсай-
дерах оказался по этому показателю нацпро-
ект «Цифровая экономика». В масштабах Рос-
сии запланированные расходы были исполне-
ны лишь на 53,6%. В данных по исполнению 
бюджета по региональным проектам ситуация 
идентична. Полагаю, что к текущему момен-
ту показатель все же подрос, но сути пробле-
мы это не меняет. Цифровизация, начало эпохи 
которой мы провозгласили еще вчера, сегод-
ня, увы, пока хромает, и эксперты всех мастей 
ищут тому причины – каждый на свой лад. 

Одни пеняют на то, что депутаты Госдумы в минув-
шем году не успели согласовать все требуемые доку-
менты. Другие сетуют на нерасторопность локомотива 
«Цифровой экономики» – Минкомсвязи России. Третьи 
возражают: куратор нацпроекта министр Константин 
Носков и рад бы ускорить темпы, да поделать ничего не 
может – для цифровизации огромной страны требует-
ся вначале создать надлежащие условия. А это и новые 
кадры, и соответствующая переподготовка действую-
щих специалистов, и обустройство сопутствующей ин-
фраструктуры – образовательной, производственной 
и т.д. Установи, мол, на телегу Wi-Fi, так она от того 
не превратится в современное авто.

Выскажу собственное скромное мнение. Проблема тут 
заключается не только в излишнем бюрократизме или 
нерасторопности государственных мужей. И даже не в 
том, что федеральные деньги, что идут в регионы на ре-
ализацию нацпроектов, порой припоздняются. Пробле-
ма тут глубже, и она, пожалуй, в отсутствии понимания 
нами механизмов цифровизации. Отсюда (инерцион-
ность мышления никто не отменял) у некоторых воз-
никают и сомнения в самой ее необходимости. 

Не потому ли и по сей день едва ли не главным мери-
лом цифровизации является подключение социально 
значимых объектов к сети Интернет? Министр связи 
сообщает, сколько ФАПов, школ и пожарных частей в 
масштабах страны имеют теперь доступ к глобальной 
сети. Аналогичные цифры проставляют в отчетах и ре-
гионы. Гражданам презентуют интернет-порталы, где 
наглядно фиксируются все достижения в цифровой 
трансформации: при каких ведомствах созданы цифро-
вые комиссии, сколько специалистов успешно освоили 
цифровые технологии, какие интернет-сервисы внед-
рены для взаимодействия с населением… 

Министру труда Максиму Топилину, побывавшему в 
Рязани в конце декабря, в Центре занятости населения 
Рязанской области демонстрировали обновленный бу-
мажный архив. Напрашивался резонный вопрос: когда 
планируется перевести все документы в электронный 
вид? Но и ответ на него мог тоже прозвучать вполне 
резонный: пока задачи такой не стояло. 

Тем временем бухгалтерии энного количества орга-
низаций пребывают в легкой панике: отмашку в Пен-
сионном фонде РФ им дали – с нового года заполнять 
всю документацию по сотрудникам не в бумажном, а 
в электронном виде. Но формы электронных отчетов 
пока к ним не поступали. Равно как и нет ответов на 
многочисленные вопросы, касающиеся ведения элект-
ронной документации. Похоже, что уровню выше тоже 
пока не дали соответствующих рекомендаций. 

Бумага (раньше ли, позже) все равно уступит место 
цифровому эквиваленту – против прогресса, знаете ли, 
не попрешь. Но чтобы цифровизация не оставалась для 
большинства из нас всего лишь далеким от понимания 
термином, внедрять ее, а значит, и вести соответствую-
щую разъяснительную работу на всех уровнях, необхо-
димо уже сейчас. Иначе придется ковылять в эпоху циф-
ровых технологий, опираясь на бумажные костыли.

Репортеры в реальности,  
художники в душе
АНДРей КАРеВ ПОЗНАКОмИЛ РяЗАНцеВ СО СВОИмИ КОЛЛеГАмИ

кУльТУРА

Газеты: 
«ГУДОК» № 229 в приложении 
«московский железнодорож-
ник»: очерк е. Каревой «250 лет: 
эстафета продолжается. Три по-
коления связаны профессией 
железнодорожника» о династии 
морозовых, работающих в депо 
Рыбное. «ГУДОК» № 235 в при-
ложении «московский железно-
дорожник»: статья Т. Глывы «Ра-
циональный подход» о работе 
проекта по бережливому произ-
водству в эксплуатационном ва-
гонном депо Рязань.
«КРАСНАя ЗВеЗДА» № 138: 
информация Л. Хайремдинова 
«Крылатая гвардия не знает по-
ражений» о финале Кубка ВС 
РФ по армейскому рукопашному 
бою, посвященном памяти гене-
рала армии В.Ф. маргелова. 

«ЛИТеРАТУРНАя ГАЗеТА» № 52: 
очерк В. Передерина к 200-ле-
тию я.П. Полонского «Дар слы-
шать, как растет трава». 
«ЛИТеРАТУРНАя РОССИя» 
№ 46: рецензия А. Руднева «есе-
нин современным взглядом» на 
книгу Д. Силкана «Сергей есенин. 
Навсегда остался я поэтом».
«РОССИйСКАя ГАЗеТА» № 274: 
материал Д. Шеварова «Кос-
тер в тумане. Запоздалое при-
ношение памяти якова Полонс-
кого». «РОССИйСКАя ГАЗеТА» 
№ 277: информация е. Шулепо-
вой «Праздник начинается» [Ря-
зань выбрана новогодней столи-
цей 2020] .«РОССИйСКАя ГАЗе-
ТА» № 281: статья П. Басинского 
«Крестьянин и джентльмен: загад-
ки жизни Сергея есенина. Версия 
Захара Прилепина» о новой био-

графии поэта, вышедшей в серии 
«Жизнь замечательных людей».
«УчИТеЛьСКАя ГАЗеТА» № 52: 
очерк е. Каревой «Дело всей жиз-
ни, или Среди мальчишек всегда 
герой» о директоре Рязанского 
автотранспортного техникума 
имени С.А. Живаго С.м. Антю-
фееве. 
«ЭКРАН И СцеНА» № 23: жур-
налист е. Покорская в материале 
«Отражение в зеркале» о фести-
вале «Зеркало сцены», прошед-
шем в г. Рязани в пятый раз. 

Журналы:
«ВыСШее ОБРАЗОВАНИе 
В РОССИИ» № 12: статья пре-
подавателя Рязанского институ-
та (филиала) московского по-
литехнического университета 
Н.В. Гречушкиной «Онлайн-курсы 

в контексте инклюзивного обра-
зования». 
«КОНеВОДСТВО И КОННый 
СПОРТ» № 6: информация на-
учного руководителя ВНИИ коне-
водства В.В. Калашникова «Твор-
ческий путь доктора сельскохо-
зяйственных наук, профессора, 
заслуженного экономиста РФ 
Валентина Сергеевича Ковешни-
кова» к 80-летию ученого.
«меЖДУНАРОДНАя ЖИЗНь» 
№ 11: материал профессора 
московской духовной академии 
архимандрита макария (Вере-
тенникова) «Судьбы Отечества 
в 1618 году» о защите жителями 
г. михайлова в [Рязанских преде-
лах]. Также приводится текст «По-
вести об осаде михайлова гетма-
ном Сагайдачным в 1618 году».
«НАчАЛьНАя ШКОЛА» № 12: 

материал профессора кафедры 
второго иностранного языка и ме-
тодики его преподавания Институ-
та иностранных языков РГУ имени 
С.А. есенина А.А. Колесникова 
«Обучение иностранному языку в 
начальной школе с учетом «авто-
номной реальности» детства».
«ОТечеСТВеННые АРХИВы» 
№ 6: статья младшего научно-
го сотрудника РАН г. москвы 
А.Г. цыпкиной «Документальное 
наследие С.Р. минцлова в рос-
сийских и зарубежных архивах» 
[Уроженец г. Рязани].
«СВОй» № 12: очерк к 200-ле-
тию со дня рождения я.П. По-
лонского В. Брут «мой костер в 
тумане светит…».
«ФИЗКУЛьТУРА И СПОРТ» 
№ 12: материал О. Тонкачее-
вой о фигуристке из г. Рязани 

«Александра Трусова».
«чУДеСА И ПРИКЛючеНИя» 
№ 12: очерк м. Лианозова «Ан-
дерсен – жив? Жив!» о мемори-
альном музее Анны Васильев-
ны Ганзен (Васильевой) в г. Ка-
симове.
«ЭКОНОмИСТ» № 12: иссле-
довательская работа профес-
сора кафедры экономики и ме-
неджмента Академии ФСИН 
России Т. Беловой и доцента ка-
федры национальной экономики 
и регионального развития РГУ 
В. Куприянова «моделирование 
динамики российских агропро-
довольственных рынков: оценки 
и прогнозы».

Подготовила Татьяна Ткачева, 
главный библиограф краеведческого 

информационного отдела РОУНБ 
имени Горького

ЦеНТРАльНАя ПРеССА о РяЗАНИ И облАСТИ

Н е умаляя заслуг 
электронных СМИ, 

заметим, что колыбелью 
журналистики были все-
таки газеты. 

Андрей Карев, полюбив-
ший фотографию еще в шко-
ле, тоже мечтал работать в 
печати. Хотел с «Лейкой» и 
блокнотом путешествовать 
по миру, как Геннадий Копо-
сов и Лев Шерстенников из 
журнала «Огонек», написав-
шие книжку об этой роман-
тической профессии. У нее 
почти такое же название, что 
и у выставки: «В фокусе – фо-
торепортер». Андрей Карев 
послал привет своим куми-
рам через десятилетия. Жаль, 

что мама так и не отпустила 
его учиться на журфак МГУ. 
Он стал учителем истории и 
иностранного языка, работал 
в школе, потом ушел в боль-
шую фотографию. Репортаж 
у него всегда – не столько до-
кумент, сколько художест-
венное высказывание.

– Мне нравятся работы, в 
которых выражено не собы-
тие, а личное отношение ре-
портера к нему. Задача моя 
на съемке – включить это 
личное отношение. Иногда 
оно не включается и чувст-
вуешь, что силовые линии, 
волны происходящего  тебя 
не захватывают. В этом слу-
чае остается покорно ждать 
резонанса и сохранять чут-

Сосредоточенные, красивые, бодрые.  
Даже если валятся с ног от усталости. Великолепные.  
Потому что за работой. Показать репортеров  
«при исполнении» решил фотохудожник Андрей карев. 
Снимал, по его признанию, не специально, между делом,  
а получилась полноценная выставка, где что ни портрет – 
то характер и почти жертвенное служение профессии.  
Выставка «В фокусе – репортер» открылась  
в Фотодоме им. е.Н. каширина  
и посвящена Дню российской печати.

Андрей карев собирает выставку

кость восприятия, – говорит 
Андрей.

Бывают и другие сужде-
ния. Беспристрастность по-
рой объявляется важным 
признаком профессиона-
лизма. Зрителю нужен про-
зрачный и четкий исходник, 
чтобы составить свое пред-
ставление о событии, а чьи-
то эмоции могут помешать. 
Наверняка такие принци-
пы исповедует часть героев 
выставки Карева. А кто-то 
справедливо полагает, что 

беспристрастность и объек-
тивность – это фантом. По-
тому что даже направление 
взгляда фотографа, опера-
тора, журналиста диктуется 
его субъективным настроем 
и предыдущим опытом.

Другое дело – что про-
изошло с фоторепортажем? 
Как изменился этот жанр с 
бурным развитием интер-
нет-СМИ, где возможность 
размещать хоть сто, хоть ты-
сячу снимков изменили кри-
терии отбора и часто бывает 

так, что тысяча кадров есть, 
а главный почему-то не слу-
чился. Профессиональные 
репортеры, которых показал 
на выставке Карев, наверня-
ка размышляют и об этом. 
На фотографиях мы видим 
журналистов Ладу Петрову, 
Александру Тиняеву, Вячес-
лава Астафьева, Дину Исля-
еву, Максима Ларина, Юрия 
Евстифеева, операторов и 
фотокоров Сергея Новико-
ва, Дениса Левина, Сергея 
Грамотеева, Сергея Карпова, 

Евгения Леонова, Юрия Ко-
соротова, Геннадия Карпуш-
кина, Валерия Борисова, Сер-
гея Ларина. Нет возможности 
перечислить всех опытных 
репортеров, запечатленных 
на сорока фотографиях экс-
позиции. Нынешние репор-
теры работают в условиях, 
когда мало кого смущает вид 
камер. Сегодня снимают все. 
Появилось даже понятие «мо-
билограф» – человек, снима-
ющий на мобильный теле-
фон. Некоторые мобилогра-
фы добиваются выдающихся 
результатов в творчестве.

Техника, обладающая сво-
им интеллектом, конечно, не 
отменяет необходимости ду-
мать. И думать именно по-че-
ловечески, отсекая лишнее, 
заостряя внимание на глав-
ном. Как увидеть это главное, 
как не пропустить его среди 
мишуры цифр, легковесных 
речей, напускной делови-
тости? Об этом, мне кажет-
ся, размышляют на снимках 
репортеры. И такими увидел 
их чуткий репортер и худож-
ник Андрей Карев.

Димитрий Соколов
Фото Андрея Карева
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Коллектив ОГБУ ДПО 
«Рязанский институт 
развития образования» 
глубоко скорбит о без-
временной кончине на-
чальника отдела кадров 

Гомановой  
Ирины 

николаевны 
и выражает соболез-
нование ее родным и 
близким. 

Судьбой земли болея
ПРеДСеДАТеЛем ПРАВЛеНИя РяЗАНСКОГО РеГИОНАЛьНОГО ОТДеЛеНИя СОюЗА ПИСАТеЛей РОССИИ ВНОВь ИЗБРАНА РАИСА КУПАВСКАя 

Э та творческая орга-
низация основана в 

марте 1958 года. В разное 
время в нее входили та-
кие известные авторы, как 
прозаики Александр Чу-
вакин, Николай Шундик, 
Василий Матушкин, борис 
Можаев, Александр Сол-
женицын, Николай Родин, 
Эрнст Сафонов, Валентин 
Сафонов, Василий Золо-
тов, борис Шишаев, поэты 
евгений Маркин, Алек-
сандр Архипов, Анатолий 
Сенин, Алексей корнеев, 
Валерий Авдеев, евгений 
Артамонов…

В настоящее время на уче-
те в Рязанском региональ-

ном отделении СПР состоят 
37 литераторов, професси-
онально работающих в раз-
ных жанрах. Патриархом 
писательской организации 
является участник Великой 
Отечественной войны, лау-
реат всероссийской Есенин-
ской премии, дважды лауре-
ат областной премии имени 
Я.П. Полонского, заслужен-
ный работник культуры РФ, 
почетный гражданин города 
Рязани Борис Жаворонков. В 
середине семидесятых годов 
минувшего столетия он воз-
главлял областное отделение 
Союза писателей РСФСР.

При поддержке областно-
го правительства 10 лет назад 
возобновлен выпуск одного 

из старейших изданий реги-
она – альманаха «Литератур-
ная Рязань», на страницах 
которого печатаются произ-
ведения как профессиональ-
ных, так и самодеятельных 
авторов. Надо отметить, что 
проживающим в глубинке 
поэтам и прозаикам оказыва-
ется многолетняя профессио-
нальная помощь членов Сою-
за писателей России. Под их 
непосредственным руководс-
твом литературные клубы и 
объединения действуют не 
только в областном центре, но 
и в Сасове, Касимове, Ряжске, 
Кораблине, Пителине, Шацке, 
Шилове, Ермиши, Александ-
ро-Невском и других городах 
и районных центрах Рязан-

щины. Писатели и литерато-
ры нашего края принимают 
плодотворное участие во все-
российском Есенинском и 
област ном Маркинском праз-
дниках поэзии, всероссийс-
ком Аверкинском фестивале 
народного творчества и дру-
гих мероприятиях, которые 
проводятся в регионе. 

Стало доброй традицией 
поощрять профессиональных 
авторов выплатой им за счет 
средств областного бюджета 
ежемесячных стипендий. Не-
велика их сумма, но и в этом 
мы видим внимание руко-
водства региона к создателям 
достойных читательского ин-
тереса литературных произ-
ведений.

На декабрьском отчетно-
выборном собрании рязан-
ские писатели практически 
единодушно вновь захотели 
видеть на посту председа-
теля правления своей орга-
низации Раису Купавскую. 
Она давно работает в оте-
чественной словесности, ав-
тор шеститомного собрания 
сочинений, а также целого 
ряда прозаических, публи-
цистических, поэтических 
книг, отмечена званием ла-
уреата Всероссийского поэ-
тического конкурса имени 
С.А. Есенина, областной ли-
тературной премией имени 
Я.П. Полонского и дипло-
мом премии ЦФО, в февра-
ле 2018 года избрана сек-

ретарем Союза писателей 
России.

Совместными усилиями, 
прежде всего при поддержке 
областного руководства, мы 
стараемся решить те неот-
ложные проблемы, которые 
назрели в жизни нашей орга-
низации, деятельность кото-
рой направлена на создание 
и пропаганду произведений, 
исполненных любви к Оте-
честву, к родной рязанской 
земле и людям, на ней жи-
вущим. 

Владимир Хомяков,
член Союза  

писателей России, 
лауреат премии губернатора 

Рязанской области 

Александр
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КОРРеСПОНДеНТ

ЭПоХА ЦИФРоВИЗАЦИИ  
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